Daniela Monsserrat Jiménez Palacios 6to cuatrimestre Reynaldo Francisco Gallegos Manuel Macroeconomía

Crecimiento de largo plazo

* INTRODUCCIÓN AL CRECIMIENTO ECONÓMICO

El crecimiento de largo plazo depende del crecimiento de la productividad γ la velocidad a la que crece el capital en la economía, es decir, de la inversión.

* ¿POR QUÉ ES IMPORTANTE EL CRECIMIENTO?

Ese sería un caso en el cual podríamos cuestionar la efectividad del crecimiento para aumentar el bienestar. A este respecto se deben hacer dos observaciones. La primera es que una economía donde algunos ven crecer sus ingresos a 5 % y otros a 3 % es mejor –en un sentido de Pareto– a una economía donde a todos les crece el ingreso a un 2 %, a pesar de que en la primera la distribución del ingreso se hace más desigual.

*CRECIMIENTO ECONÓMICO CON AHORRO OPTIMO

ahorro es un elemento muy importante de una familia, pero solo se consigue a través de una buena planficación patrimonial. En muchos casos es necesario acudir a un asesor financiero.

Cabe remarcar que el no consumir en el presente supone un coste de oportunidad. Por lo tanto, se está asumiendo cierto riesgo. Puede suceder, por ejemplo, que el producto que el individuo queria comprar con sus ahorros luego se agote en el mercodo. Otro punto a resaltar es que en muchos casos las familias no pueden llegar a fin de mes, es decir, gastan

* POLÍTICA FISCAL

La política fiscal es una disciplina de la política económica centrada en la gestión de los recursos de un Estado y su Administración. Está en manos del Gobierno del país, quién controla los niveles de gasto e ingresos mediante variables como los impuestos y el gasto público para mantener un nivel de estabilidad en los países. En el largo plazolas diferencias entre ahorro e inversión no son muy grandes, por lo cual considerar una economía cerrada no representa un mal supuesto. Es decir, la evidencia empírica dice que si bien los países pasan por periodos de superávit y déficit, estos son menores respecto de los niveles de ahorro e inversión. Por ejemplo, es normal ver países con tasas de ahorro de inversión en los niveles de 20 a 30 por ciento, pero los déficits en la cuenta corriente están entre 0 y 5 por ciento.

Para responder la pregunta, realizaremos un simple ejercicio numérico. Supongamos que existen tres países: A, B γ C. Estos tres países tienen en el año 0 el mismo producto per capital de 100. La ´única diferencia es la tasa a la cual crecen: el país A crece un 1 % anual; el B un 3 %, γ el C un 5 %. Estas cifras son razonables, en la medida que en el siglo XX se observan crecimientos per capital de 1 a 3 por ciento, γ el crecimiento rápido, en periodos algo más cortos, es de 5 %, o incluso más

Ahorro público: Es aquel ahorro que proviene de las estructuras del Estado. Su inalidad de cubrir provisiones futuras ante posibles situaciones inesperadas que tengan que desembocar en un gasto público importante.

Ahorro privado: Es el ahorro de las familias. Este puede llegar a ser nulo por problemas estructurales como el desempleo, la deflación (reducción) en salarios o la subida de precios de los bienes básicos.

Objetivos de la política fisca A corto plazo, estabilizar la economía y el ciclo a través del saldo presupuestario.m en el largo plazo ediante el gasto -I+D, educación, e inversión en infraestructuras, etc- y del ingreso

-incentivos al ahorro-.